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券商預測長和上半年純利(元)
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#長和2017年中期純利159.19億元

半年純利預測
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■券商預料長和上半年純利最高180.67億元，較去年同期
按年增13.5%。圖為長和集團主席李澤鉅。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 周紹基）長和
（0001）及長實（1113）將於8月2日
（本周四）公佈上半年業績，這是李
澤鉅接任兩間公司主席後，首次公佈
的中期成績表。同系的長建（1038）
及電能（0006）已在上周公佈了業
績，純利分別錄得59.42億元及41.2億
元，雖然達到了市場的預期，但兩股
都被部分大行下調了目標價。故本周
長和及長實的業績表現就成為了市場
的關注點。綜合數家券商預測，長和
上半年純利介乎164.48億元至180.67
億元，較去年同期的159.19億元，按
年增3.3%至13.5%。
高盛在各個券商中最樂觀，估計長和上
半年純利按年可增加13.5%，至180.67

億元。主要受惠於期內美匯造好，外匯環
境對長和有利，加上油價回升，估計長和
的核心EBIT（除息稅前利潤）將達到
342.66億元，按年升14%。

高盛：零售EBIT或逾59億
該行又估計，長和旗下零售業務上
半年 EBIT 可按年升 13%至 59.12 億
元，主要因屈臣氏在內地業務表現穩
定，而赫斯基能源的貢獻上半年也可
達23億元，按年大升1.74倍。
赫斯基能源上周四已公佈，上半年錄
得純利6.96億加元，折合約41.84億元，
業績扭虧為盈，其中第2季按季多賺逾
80%至4.48億加元。虧轉盈主要受惠於
油價上升、美國煉油及銷售毛利擴闊，

以及亞太區的天然氣產量提高。
至於長和旗下的電訊業務上半年

EBIT料達78.93億元，按年跌3%。高
盛指，主要是本港業務因出售固網業
務，使其與電訊有關的收益下降，估
計「3」的歐洲業務上半年 EBIT 為
76.43億元，按年升2%。
基建方面，高盛料長和相關業務於上

半年EBIT為130.24億元，按年升9%，
料期內受惠上年3個新收購項目所帶動。
由於該行料長和每股中期盈利將達4.68
元，估計每股中期息將派0.84元，按年
升7.7%。高盛又預期，長和未來6至12
個月潛在的重組或出售資產，以及其電
訊及零售分部數碼化策略透明度增加，
或可帶動股份重估。

美林下調長和目標價
美銀美林亦預測，長和或在中期業績
後計劃出售部分資產，以減低負債率及
維持信用評級，相信此舉有助釋放公司
價值。此外美林認為，在全球經濟增長
前景不明朗下，長和的抗衰退業務將可
吸引投資者，故重申長和「買入」評
級，惟目標價由116元降至105元。
永豐金融資產管理董事總經理涂國

彬亦認為，目前全球貿易戰戰雲密
佈，長和在世界各地均有業務，行業
種類多元化，加上經營往績佳，今次
貿易戰長和縱有影響，惟他相信該股
可充分分散風險，料該股業績後向
好，中長線更可望跑贏大市。

長和最樂觀料中期賺180億增13%

香港文匯報訊（記者 莊程敏）已於美國納斯達克上市的
內地抗癌藥研發公司百濟神州（6160）宣佈擬發行6,560萬
股，今日起至本周四（8月2日）以94.4元至111.6元招
股，集資最多約73.2億元，當中9%公開發售，每手100
股，入場費約11,272.46元。8月8日在主板掛牌。
公司引入4名基石投資者，當中高瓴資本（Hillhouse）

將認購542.4萬股，以中間價計涉資約5.59億港元、新加坡
政府投資公司（GIC）認購1億美元、Baker Bros為8,000
萬美元、匯橋資本（Ally Bridge）則認購2,500萬美元。

來港上市有助提升品牌
百濟神州創始人、董事長兼首席執行官區雷強（John

V.Oyler）昨於記者會上表示，選擇來港作第二上市，主
要希望能讓更多外國投資者認識到內地生物科技行業，對
公司品牌亦有提升作用。
據招股書披露，公司自2010年於北京成立以來，至今
未有錄得盈利。被問到入場門檻較高會否擔心影響招股表
現，首席財務官兼首席戰略官梁恒指出，發售價是採用美
國普通股定價，而每手100股是最低要求，故定價已不能
再低，相信投資者不會只注重公司的入場門檻，而是看重
公司的發展前景。早前滬深交易所宣佈外國公司不被納入
港股通，梁恒稱公司的主要業務在內地，有別於外國公司
的定義，相信不會影響到公司入港股通。

兩款產品正申請商業化
百濟目前於內地銷售3種由新基獨家授權藥物，另外有

2款產品在內地正申請商業化階段。歐雷強指產品臨床結
果理想，預計很快獲批，其中一種藥物 PD-1 抗體
Tislelizumab估計內地有二百多萬病人有相關需求，他強
調公司研發的PD-1藥物是根據自己科學家的研發，公司
亦會確保出產高質素的藥物。早前公司與德國默克集團就
Pamiparib及Lifirafenib於2013年訂立的合作協議已為公
司帶來收入，未來會繼續尋找更多合作夥伴。
以招股價中間價103元計算，公司集資淨額67.57億元，

當中75%將分配予公司的核心計劃，包括三種後期臨床候選
藥物如BTK抑制劑Zanubrutinib及PD-1抗體Tislelizumab
及PARP抑制劑Pamiparib的臨床試驗、準備登記備案及商
業化；15%用於內部研究、外部授權及外業務發展合作，為
公司在癌症及其他潛在治療領域的產品組合持續擴充提供資
金；其餘10%用作營運資金及一般用途。

百濟神州招股 11272元入場

■百濟神州今起招股。 莊程敏 攝

香港文匯報訊

（ 記 者 莊 程

敏）隨着中美貿

易戰日益升溫，

兩國之間的科技

水平再一次備受關注，中國提升整體製造

業創新能力變得刻不容緩。創立於2006

年、今年5月30日於創業板上市的半導

體封裝材料製造商駿碼科技（8490）執

行主席周博軒接受香港文匯報訪問時坦

言，雖然目前內地半導體技術仍落後約5

至10年，但在政府加大決心扶持下，行

業前景將會非常可觀，公司亦希望能秉承

創業的初心──製造屬於中國人自己的原

材料，不需要再依賴美國。
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有消息指半導體可能成為美國對中國制裁關稅的
下一個目標，周博軒卻稱「中美貿易戰其實間

接地對我們有點正面幫助」。由於公司客戶九成都
在內地設廠，駿碼屬於半導體行業的上游公司，故
產品只需在內地運輸。他續指，半導體封裝已在中
國發展了一段時間，但在全球一直僅名列第三位，
落後於日本及美國，不過近年無論是國家領導人或
企業巨頭都紛紛表明，中國人要掌控高科技核心的
技術，加上貿易戰帶來的不確定性，令一些原本與
日本或歐美公司合作的客戶都擔心供應隨時被中
斷，願意嘗試與基地於內地的駿碼合作，最近客戶
詢問增加了近5倍。

未來10年主攻內地
他續指，目前八、九成的業務都是與內地公司合

作，其實內地市場「夠晒做」，有報告指內地半導
體原材料消費市場於3年內將由目前世界第2位升至

第1位，未來5至10年公司都會主力發展內地市
場。除智能電話外，電腦、平板、智能家居等都是
半導體業務的增長點。
周博軒指，因公司已被認可為國家級高新科技企

業，利得稅只需繳交15%，較一般的25%為低。香
港政府推出的優惠雖然不及內地多，但近年政府的
確更重視創新工業，積極推動工業4.0及人才引入計
劃等，對公司都有正面影響。公司最近亦搬進了科
學園，希望能與其他創新企業作出更多交流及合
作。對於政府預留200億元大力發展落馬洲河套區
港深創新及科技園，他稱可為公司提供多一個生產
基地選擇，為提升保密性及質量等考量，可能會將
部分生產線由內地移至河套。

三大策略增加市佔
根據弗若斯特沙利文報告，按銷售收益計，駿碼

於2017年中國所有鍵合線製造商及所有中國品牌鍵

合線製造商中分別排名第七及第二，市場份額約
1.5%。按2017年在中國的銷售收益計，亦為香港最
大的鍵合線製造商。對於如何增加市佔率，周博軒
指目前主要有幾個策略：一是「以快打大」，除了
一些歐美大廠外，很多內地半導體公司正於世界市
場上急速冒起，海外公司會較重視歐美大廠，但駿
碼則放了很多資源與這些「新星」建立關係，向其
提供更快的技術支援。二是客制化，盡量向客戶提
供個人化的選擇，除了一般的A、B、C方案，還提
供A1、A2等。三是提高性價比，「唔可以一味鬥便
宜，質量都相當緊要。」
至於公司發展，他表示，未來都會繼續配合國家政

策，支持「中國質造」（中國質量製造）。由於目前
公司於線材方面的產能已達飽和；膠材方面則仍有少
許空間，目前公司正加緊擴充產能。他預計，隨着內
地廠家增加使用內地原材料，加上公司積極擴產迎接
更多訂單，對於今年公司的盈利值得看好。

香港文匯報訊
（記者 莊程敏）
駿碼科技於2006年
由香港演藝學院校
董會主席周振基及
其兒子周博軒一同
創立，眼見父親經
營的電子業務相當
成功，周博軒坦
言，作為第二代企
業家，都有一番雄
心壯志。周博軒於
大學時期就讀工商
管理，與電子業風
馬牛不相及，但家
族生意卻令他無意
中發掘到半導體市
場的潛力。「十多
年前我已經看準半
導體未來的發展潛
力，故做了一些市
場調查，編寫建議
書予父親，父親看
後都認同『有得
做』，不過就要確
認我是否有決心
『瞓身』落去做，
當時我一口就答應
了。」

努力做到101分
周博軒指出，在創業過程

中曾有一個很深刻的印象：
「我和父親有一次與一個美
國大廠的老闆傾談，對方說
『就算我將產品的配方送給
你，你們中國人都做不到這
個質量的產品出來。』我永
遠都記得他當時的表情。」
正正就這番說話激發到他加

快駿碼科技的成立。
事實上，駿碼科技成立

初期的3至5年主要都是摸
索階段，買機器、建設備
等。那時他終於明白那個
美國老闆的說話不無道
理，因生產半導體封裝材
料這種精細的產品的確不
容易，要確保每個批次的
質量都好更是難上難，特
別是當時世界對於中國製
造的產品評價仍停留於抄
襲、偷工減料等負面印
象。他憶述指，在研發及
生產一款膠材初期，由於
固化條件總是差一點，他
形容只有80分，其實80分
都可以勉強推出，但他與
研發團隊捱了數晚通宵
後，找到了突破點，他認
為最後的成品可達到 101
分。
回想創業過程，他亦感嘆
絕不容易。除了他當時只有
二十多歲，初期有不少人都
向他「潑冷水」外，建立一
隊好的研發團隊亦具挑戰
性，不過他認為最重要是自
己要有決心，同時亦要激勵
研發團隊，令他們相信自
己。
而令他很感恩的是，幸好

父親是一個很開通的人，從
來都沒有逼自己要走一條什
麼路，給予了他很充足的自
由度。已育有3名子女的周
博軒表示，「同樣地，我都
不會逼自己的子女承繼家族
業務，讓他們自己選擇一條
合適的道路。」
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■■周博軒指周博軒指，，中美貿易戰對駿碼中美貿易戰對駿碼
科技有正面幫助科技有正面幫助。。 劉國權劉國權 攝攝

周博軒：半導體前景可期
毋忘創業初心 力拓貿易戰商機
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香港文匯報訊（記者 周紹基）美股
三大指數齊跌，但匯控（0005）的預託
證券升1.1%，令本港在美國上市的
ADR跌幅收窄，料今日大市低開約70
點。永豐金融資產管理董事總經理涂國
彬表示，隨着憧憬內地政策轉向寬鬆和
外圍股市造好，使港股氣氛好轉，但未
來還要視乎能否突破，才可望扭轉困
局。但他指出，港股在29,000點遇明顯
阻力，上周最後兩天均調整，且成交再

次回落，他個人認為，大市短線只能維
持區間震盪，難有大突破。

中美貿戰宜謹慎觀望
涂國彬又指，內地經濟下行壓力明
顯、中美貿易戰加劇、人民幣跌勢等，
都使市場交投疲弱，市場乏力向上。
目前投資者憧憬的是美國和歐盟達

成了貿易協議，歐盟同意進口更多大
豆、下調工業關稅，並就進口美國液

化天然氣做更多工作，消息使外圍股
市跑贏，但他強調，投資者不要忘了
中美也曾經達成過協議，但結果美國
說翻臉就翻臉，所以投資者應該還要
保持謹慎。
第一上海首席策略師葉尚志則認為，

港股短期好淡分水線為28,400點，但成
交上周曾萎縮至只有654億多元，是超
過1年來最少的單日成交量，反映資金
未敢貿然入市。內地7月PMI指數將於

明日公佈，是美國在本月初加徵關稅後
的首個重要經濟數據，他相信會是市場
關注焦點，投資者宜多加注視。
另外，藍籌的中期業績將陸續發

表，其中本周公佈成績表的恒隆
（0101）及長和（0001），將對後市
有一定啟示作用。
走勢上，大市成交明顯萎縮，說明好

友淡友都不太積極，市場料會出現階段
性平穩期，但更多是處於弱平衡狀態，
目前29,000點至29,500點依然是重要阻
力區，要升穿此阻力區後，恒指才可望
扭轉總體下跌調整的趨勢。

市場交投疲弱 港股難求突破
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